
休让病人 自 我服务　全面优质侍护 患者

宝鸡铁路医院 自 查 整 改 进 行 医 德 教 育
本报讯　住 院病人 要 自 己 铺床扫

地，大夫书写 的病例象天书，——宝鸡
铁路 医 院在提高服务质量活动 中 ，自 查
整改这些令病人和群众反感 的事情 ，把
过去 的好传统好作风再拣 回 来 ，恪守一
个人 民 医 务工作 者 的职责 ，为病人提供
全面优质服务 ，日 前荣膺宝鸡市卫生 系
统“学雷锋 、学 白 求恩 、学刘云 山 、创
优质服务 ”的 “三学一创 ”先进单位 。

近几 年 来 ，一些 医 疗 单 位有章不
遵，有规不循 ，为病人服务滑坡，“偷
工减料”。主要 表现有 ，给病人看病不
写病 历 ，只给一 张处方笺打发 ；让住院
病人 自 我护理 ；医 师 书 写 的 病 历 象天
书，除过 自 己谁也不认识等 等 。

去年 11月 初 ，这个 医 院党政工 团 联
合组 织 4个 自 查小 组 ，利 用 了 6天 的 时
间，对全 院所有 同 病人打 交道 的部 门 进
行了 全面检 查 ，查 出 有 关服务方 面 的 问
题100多 种 。根据存在 的 问 题 ，他们在
加强 对 医 护 人 员 进 行 理 想纪律 和 医 德

教育 的 同 时 ，拨乱反正 ，重 申 一些规章 制
度，编发了 《岗 位责任制备忘录》500册 ，
人手一册 ，并组织学 习 。

另外 ，采取措施落实 岗位责任 。为便
利患 者2次就诊 ，便利 医师掌握患 者病情 ，
这个 医 院用 了 半个 月 的时 间 ，建 立健全 了
完整 的病历 资料和病历携带办法 ，使挂号
带病历 者 由 以前 的40%上 升到80%。狠抓
医生 的 工作质 量 ，在 医 生 中 开展微笑接诊
活动 ，耐心 向 患 者 询 问病 情 ，认真检查 ，
要求 医 生 和检验人 员 工 整 书 写病 历 和检
验报告 ，并经常抽查 每位 医 生 的病 历及处
方，进行讲 评 。恢复 了 对住院病 人 的各种
服务 ，坚持 早晨扫 床扫地打 水 ，坚持 为危
重病人服 药 到 口 ，还 每 周 为 危重病 人 洗 一
次头 ，剪 一次指 甲 。

在全体 医护 人 员 的努 力 下 ，该 院面貌
焕然 一 新 ，服 务 质 量大为提 高 ，多 次受到
患者和 上级部 门 的 表扬 。

（ 孙 素 红　黄 新 华 ）⑭

定政治信念　激发工作热情

国棉 五 厂 准 备 车 间 搞 好 “双基”教育　增强主人翁意识
本报讯　　（记者　桂维 平 ）

1990年 以来 ，西北 国棉五厂准
备车间在 青工 中 深入开展 “双基 ”

（ 基本 国 情 、基本路线 ）教育 ，
坚定了青工 的社会主义信念 ，增
强了 主人翁意识 ，使职工 的精神
面貌发生了较大的变化 。

这个 厂 准 备 车 间 现 有 职 工
1246人 ，其 中35岁 以下的青 工达
878人 ，占 职工 总数 的70.5%。
去年 以来 ，他们根据厂党委 “脱
产培训骨干 、业余二级办学 、两
年完成轮训”的总体要求 ，针对
一些青工 对社会主义信念不坚定
和缺乏正确的苦乐观等现状 ，党

政工 团齐抓共管 ，制订教育 计划 。
党总支重点抓好 “五落实”：一
是学 习 人 员落实 ，首批学 习 的青
工达221人 。二是学 习 时间落实 ，
坚持业余上课原则 ，每周授课两
次。三是教学辅导人 员落实 ，配
备了11名具备较高素质的专 、兼
职教师 。四是教学物质条件落实 。
提供青年 活动站 ，配备了黑板 、
课桌等用具 。五是组织领导落实 。
各轮班党支部书记 、团支部书记
都把青工讲 习 班 ，作为青工教育
的“责任 田”，尽心尽职 。

在开展 “双基”教育 的过程
中，他们注重在 “五个结合”上

下功夫 ，取得较好的
教学效果 。一是学 习
理论与学 习 文化相结
合。二是课本教材与
有关 学 习 内 容 相 结
合。除讲授科学社会
主义基本理论外 ，特
邀政校 、公安处作 “法

制和 纪 律 ”辅导 报 告 。三 是
课堂 学 习 和 工 作 实 际 、课 外
思想教育相结合 。四是课堂教
育与开展有益的教育活动相结
合。组织青工学 员看 《甲 午风
云》等历史影片 ，谈感想 ，讲
体会 。五是思想性 、准确性与
趣味性 、知识性相结合 ，省纺
织公 司 推 广 了 他们 的 基本作
法。

通过 “双基”教育 ，青工
们坚定了政治信念 ，激发了 工
作热情 。目 前 已有28人写了入
党申 请书，50余人参加了业余
党课学 习 。全车 间原有47人经
常完不成任务 ，现在 已减少到
1 2人 。丁班络经车工 史红梅 ，
是1988年进厂 的新工 ，她以 “双
基”学 习 为动力 ，除全面超额
完成产 、质量计划外 ，三个 月
共做好事30多件 （次），被评
为学雷锋积极分子和 “三好学
员”。⑭

国
家
“
七
五”

期
间
重
点
工
程
之
一
沪
杭

复
线
控
制
工
程
全
长
一
千
四
百
零
三
双
线
米

的
特
大
桥，
经
二
十
局
一
处
三
百
余
名
职
工
们

的
艰
苦
努
力
，
只
用
七
个
月
就
完
成
特
大
桥
下

部
主
体
全
部
工
程
，
创
出
了
沪
杭
复
线
开
工
时

间
最
晚、
施
工
难
度
最
大、

速
度
最
快、

质
量

最
好
的
新
成
绩，
受
到
上
海
铁
路
局
的
有
关
人

员
好
评。
图
为
正
在
施
工
的
最
后
一
个
墩
台。

胡
召
民

康
天
科

摄节
约
能
源

保
护
环
境

安
全
运
行

省
锅
炉
协
会
十
年
成
绩
卓
著

本报 讯　10年 来 ，省锅炉协会
在锅炉压力容器科研及节能 、环保 、
安全运行诸 方 面均取得 显著成绩 ，
协会连续 两次被评为省科协 先进集体 。

1 0年来 ，锅炉协会共 出学术论
文、研 究报告200余篇 ，培 训各 类
锅炉技米人才4000余名 ，向社会提
供技术咨询500多项次。

理论研究方面 ，协会在集 中供
热、水处理 、消烟除尘 、强度理论 、
锅炉节能等方面均取得一定突破 。
协会研制 的 系列除尘器深受省内外
用户 的欢迎 。

1 0年 来 ，协会 始终坚持为 企业
服务 ，为生产建设服务的宗 旨 ，解决
了大 量 生 产 建 设 中 的 难题 。协会帮
助流区纸厂解决了锅炉锅筒鼓包问

题后 ，该厂很快恢复 了生产 。协会帮助泾 阳焦
化厂改进 锅 炉 清 灰 剂后 ，企业半 年便扭亏为
盈。协 会 帮助 西安市 南大街拓宽 工程指挥部
解决 了 南 大 街集 中 供热 问题 ，不仅基建 节 资
100万元 ，年 节煤2000吨 ，并大大减少了污染 。

省锅炉协会成立于1980年 ，有个人会 员
328名 ，团 体会 员91个 ，会 员遍及全省10个
地市和各行 业238个单位 。省锅炉协会人 员
多，素质高 ，技术力强 ，是我 国 本专业成立
最早的省级学会 。　（翟 龙 ）
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本报 讯　在铁道 部最近
组织 的 全路 进 京进 沪 列 车 评
比中 ，西 安客运段35/36次 、
279/280次进京 列车 分别 荣获特
快列 车 评 比 第 1名 和 直 快 列 车 评
比第 1名 ，139/140次进 沪 列
车获直快列车 评比第2名 。

35/36、279/280次列
车在 连续13年被铁道 部 评为
“ 红 旗 列 车 ”和 多 次获得 部 、
省、市 荣誉 称 号 的情 况下 ，
不骄 不 躁 ，寻找差 距 ，努 力
创新 ，使 列 车服务 工 作提 高
到一个新水平。139/140次列车 ，
在保持全路进京 、进沪列车评 比
第3名 和 陕 西 省 、郑 州铁路局
“ 文 明 列 车 ”荣誉称号 的 同 时 ，不断
进取 ，努力 创 建 一 流 列车 。他们针对
服务 工作 中 的难点 ，着 重抓好 列车供
水矛盾 ，满足旅客需要 ，受到群众称
赞，服务 工作 由 去年 的全路评 比第 3
名跃升为今年 的第2名 。　（范 国 俊 ）

要闻简报

△延安铁路客站站房破土动工 。延
安站房位于延安市东侧 ，宝塔 山 南面 ，
建筑面积5000多平方 ，为 三层混凝 土框
架结构 ，正面为现代化装饰玻璃屏幕墙
体，整个工程设计既具有 民族风格 ，又
体现现代建筑艺术 。该 工程为铁一局建
安处承建 ，计划今年底交 工 。

（ 李 茂 平）⑬
△洋县城关粮站连续17年被省粮食

系统评为 四 无粮仓站 （无毒 、无 鼠雀 、
无虫 、无事故）。该粮站 去年 底被商 业
部评为全 国 “仓储工作先进单位”。

（ 刘 齐 轩）⑬

△ 安 康 分 局 评 选 “艰 苦 站 区 建 设
者”。活动 旨 在鼓励两 万余名职工扎根 山
区，艰苦创业 。评选 的 范 围 和条件 是 ，在
艰苦站区 工作8年 以上 ，近3年 无违章 、无
违纪 、无 事故 、无路风不 良 反映 ，在安全
生产 、完成任务 、思想工
作或其它方面做 出显著
成绩 的基层干 部 、职工 。

（ 秦 安 齐）⑬

通讯

《渴望》剧组到古城
《 渴 望 》剧组来西

安了 ！
消息传开 ，人们如

询问 自 己 的 亲 人一样纷
纷问 ：“大成咋没来？”“慧芳是不是过两 天才 到？”

1 0日 下 午 ，当 西安文艺 、新 闻界 的观众们来
到秦都酒店 与剧组部分成 员见面时 ，刘 大妈 、沪
生、罗 冈 、田 莉 、竹心 、月 娟的扮演 者和几位编
导激动地说：“太感谢古城人民对我们 的厚 爱 了。”

“ 沪生”：为给中国人争口气
“ 沪 生 ，听 说你在外地慰 问 时挨 了 打 ，你来

西安怕不怕？”
“ 我知 道 ，大家都恨我”。沪生 的扮 演者孙

松无 可 奈何 地 笑着说。“刚 下 飞机时有 点怯 ，天

又黑 ，正 嘀咕
着前 面 影 影
绰绰 的 不 知
是什么时 ，我

的手 ，被一双双等候在那里 的观众的手紧 紧地握
住了。”孙松满怀激情地说 出 这番话时 ，大家早
已用 热烈 的掌声 “原谅”了他 。

坐在 王 沪生身边 的刘大妈 的扮演 者韩影不无
夸耀地谈起 了 她的 儿子：“孙松 的性格 的确跟王
沪生 截然相反 。我们工作忙 ，他很小 的时候就会
自己 做饭吃 ，学 习 、拍戏都很认真 ，也吃了很 多
苦，不象我 ‘女婿 ’娇生惯养连拉圾都倒不好。”
大家从这 听惯 了 的快言快 语 中 ，又体查到 “刘 大
妈”跟 “沪 生 ”的 母子深情 ，沪 生 也忙 指着 身边
的妈妈 解释道：“其实我 ‘岳 母 ’一家子拍戏时
最辛 苦 了 。因 为条件有 限 ，我们要在10个 月 内 拍
好50集剧 ，时 间紧张 ，所 以后30集 是边 写边拍 的 。
我‘岳母’她们往往是 临开拍 前 才拿到剧本 。可
大家都能够在艰苦 简 陋 的条件下齐 心努 力 ，拍成
这部 大 型 室 内 剧 ，心 里想 的 ，就是给 中 国人争 口
气！”“沪 生 ”说话时 的铮铮硬气 ，使 大家很快
忘掉 了 这 张 熟悉 的脸曾 是怎 样 的懦弱 、自 私 ，他
却又紧 接着 出 言惊人地说：“作 为沪 生 ，在50集 《渴
望》剧演到最后 ，是一 点 也不爱慧芳 了 ，作为我
自已 ，若 有 人 问 ，你将来娶什 么样 的媳妇 ，我 当
然会说 ：娶刘慧 芳那样 的。”

“ 刘大妈 ”有些嗔怪地瞪 了 一眼“沪生”，笑 了 。
观众们也会心地笑 了起来 。

月娟代大成向 西安观众问好
“ 我代 表 我 们家 大成 向 西 安 的观众 问个好 ！”月

娟的 扮演 者 杨 青 的 一 句 话 ，使 这个 多 多 少少 让 人 有
点埋怨 的 角 色 和 大家亲 近 了 许 多。“其实我挺喜欢 月
娟的。”还 是 那 爽 快 的一 笑 ，比 电 视里 漂 亮得 多 的 杨
青谈 起 了 她 对 这 个 角 色 看 法 ：“我 们 在 鞍 钢 慰 问
时，姐 妹们 拉 着 我 的 手 说 ：‘月 娟 ，你 是 我们 中 的 一
个’，一个女 工 还 悄悄告 诉我：‘我也 爱吃酸 的 了。’”一
句话 引 得 罗 冈 的扮演 者郑乾龙想起 了 在鞍钢慰 问时
的另 一件 事 ：一 位 工 人跟 “罗 冈 ”握 手 之后 说：“我今
天不 洗 手 了 ，回 去 让 我们家 人 也 握 握 这 只 手。”郑 乾
龙激动地说 ：“演 《渴 望 》时 ，我没有 想 多少 ，倒 是在 演
完戏 的 这 段时 间 里 ，我感触很 多 很 多 。我总 觉得人 民
对我如 此厚爱 ，而我给人民奉献 的太少太少 了。”

掌声 响起 ，一 座 理 解 的桥 梁架起在演 员 、角 色 、
观众之 间 。

春节晚会上将有《渴望》大结局
象慧 芳扮 演 者 凯 丽 说 的 ：“人 间 的真情 ，久违 了。”

人们 对真 诚 的 生 活 的 渴 望 在这 部 电 视剧 中 得 到 了 实
现，观众在剧 中找到 了 自 己 的 影子 ，就 更加关注剧 中
人的 命 运结 局 。而 《渴 望 》剧组 负责 人透
露：再 拍续 集 是 不 可 能 了 ，在 今 年 的 春
节联欢 晚会 上 ，剧组 人 员将表演一个小
品，解答50集后 遗 留下来 的 问题 。

在这个 “大 结 局 ”中 ，观众或许能看
到自 已所渴 望 的 结果 。　（吕 劲 ）


